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N I E D E R S C H R I F T 
 
über die Sitzung der Gemeindevertretung Goldebek am Dienstag, dem 
18.04.2017, 20:00 Uhr, in Goldebek, "Goldebeker Dörpshuus", Am Brodersberg 
16  
 
Beginn: 20:00 Uhr Ende: 23:05 Uhr 
 
Anwesend: 

Bürgermeister 
 Peter Jessen   

Gemeindevertreter 
 Alf Behncke   
 Björn Brüne   
 Holger Hansen   
 Matthias Hansen   
 Hauke Jensen   
 Tom Laffrenzen   
 Maik Tewes   

Protokollführerin 
 Sinje Cosmos   
 
Nicht anwesend: 

 Gemeindevertreterin 
 Svenja Friedrichsen 

 
 

  

Zuhörer:    3 
 
Presse:   Herr Rahn  
 
Die Tagesordnung gliedert sich nunmehr wie folgt: 

I.  Öffentlicher Teil 

1 Eröffnung und Begrüßung    
2 Einwohnerfragestunde    
3 Genehmigung der Niederschrift vom 07.02.2017    
4 Wahl eines stellv. Bau-und Wegeausschussvorsitzenden    
5 Beratung und Beschlussfassung über das Brückengeländer in der Oster-

straße    
6 Beratung und Beschlussfassung über Straßennamensschilder    
7 Beratung und Beschlussfassung über das Votum zur Teilfortschreibung 

Wind    
8 Beratung und Beschlussfassung über die Wegeschau vom 03.03.2017    
9 Beratung und Beschlussfassung über den Lückenschluss am Radweg    
10 Beratung und Beschlussfassung über Pflasterarbeiten am Ehrenmal    
11 Beratung und Beschlussfassung über Pflasterarbeitem am Feuerwehrhaus    
12 Beratung und Beschlussfassung über die Zaungestaltung an der Streu-

obstwiese    
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13 Bericht des Bürgermeisters    
14 Bericht der Ausschussvorsitzenden    
15 Anträge    
16 Verschiedenes    
 Der nachfolgende Tagesordnungspunkt wird nach Maßgabe der Beschluss-
fassung durch die Gemeindevertretung voraussichtlich nicht öffentlich be-
raten: 
 
 

17 Personalangelegenheiten    
 
Sitzungsverlauf: 

Zu Punkt  1 der TO: 
(Eröffnung und Begrüßung) 

Bürgermeister Peter Jessen eröffnet die heutige Sitzung um 20:00 Uhr und begrüßt 
alle Anwesenden recht herzlich, besonders die erschienenen Zuhörer und Herrn 
Rahn von der Presse. Zur Protokollführerin wird Sinje Cosmos von der Amtsverwal-
tung bestellt. Gegen die Form und Frist der Einladung werden keine Einwände erho-
ben. Die Beschlussfähigkeit wird festgestellt. Gemeindevertreterin Svenja Friedrich-
sen fehlt entschuldigt. Der TO 17 wird einstimmig unter Ausschluss der Öffentlichkeit 
beraten.   

Zu Punkt  2 der TO: 
(Einwohnerfragestunde) 

Es wird angemerkt, dass die Homepage der Gemeinde wenig aktualisiert  und mit 
Leben gefüllt wird. Dieser Hinweis wird zur Kenntnis genommen und an einer Ver-
besserung der Abläufe und engeren Zusammenarbeit mit Informationsgebern gear-
beitet.  
 
Es ergeht die Beschwerde, dass die GV nicht konsequent an der Problemlösung des 
Lückenschlusses am Radweg arbeitet. Bürgermeister Jessen verweist zunächst auf 
den TO 9 der heutigen Sitzung, der sich mit diesem Thema beschäftigt. Die GV 
macht deutlich, dass dieser Vorwurf unberechtigt ist und erklärt, das Projekte dieser 
Art Zeit in Anspruch nehmen, das Verständnis für den Wunsch einer schnelleren Lö-
sung besteht, die GV aber stets sehr bemüht ist, ein Vorrankommen zu erreichen.  

Zu Punkt  3 der TO: 
(Genehmigung der Niederschrift vom 07.02.2017) 

Die Niederschrift vom 07.02.2017 liegt allen Mitgliedern der GV in Kopie vor. Ein-
wände gegen die Niederschrift werden nicht erhoben, sodass die ursprüngliche Fas-
sung als genehmigt gilt und unterschrieben wird.  
 
Ja 7 Nein 0  Enthaltung 1   

Zu Punkt  4 der TO: 
(Wahl eines stellv. Bau-und Wegeausschussvorsitzenden) 

Die Wahl findet nach einstimmigem Beschluss  in öffentlicher Abstimmung statt. 
Es ergeht der Vorschlag, als 1. Stellvertreter des Bau- und Wegeausschussvorsit-
zenden Gemeindevertreter Tom Laffrenzen zu benennen.  
 
Dieser nimmt das Amt an.  
 
 
 
 
Ja 7  Nein 0  Enthaltung 1   
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Zu Punkt  5 der TO: 
(Beratung und Beschlussfassung über das Brückengeländer in der Osterstraße) 

Der günstigste Anbieter der notwendigen Arbeiten erhält den Zuschlag, diese durch-
zuführen.  
 
Ja 8  Nein 0  Enthaltung 0   

Zu Punkt  6 der TO: 
(Beratung und Beschlussfassung über Straßennamensschilder) 

Der Austausch der unleserlichen Straßenschilder kostet 40 Euro pro Stück inklusive 
Befestigungsmaterial. Es wird der Beschluss gefasst, alle unleserlichen Schilder zu 
erneuern.  
 
Ja 8  Nein 0  Enthaltung 0   

Zu Punkt  7 der TO: 
(Beratung und Beschlussfassung über das Votum zur Teilfortschreibung Wind) 

Die GV gibt das Votum ab, sich an der Teilfortschreibung nicht zu beteiligen wegen 
der Problematik der Umzingelung und Flächenausschöpfung in der Gemeinde und 
entspricht damit dem Bürgerwillen.  
 
Ja 8  Nein 0  Enthaltung 0   

Zu Punkt  8 der TO: 
(Beratung und Beschlussfassung über die Wegeschau vom 03.03.2017) 

Nach Befahren aller Gemeindestraßen mit dem Bürgermeister ergibt sich ein akuter 
Handlungsbedarf in der Straßenausbesserung. Herr Bürgermeister Jessen geht auf 
einzelne Punkte der Kostenaufstellung ein. Für die notwendigen Arbeiten fällt eine 
Gesamtsumme von 12.500 € an. Die GV stimmt einstimmig für die Durchführung.  
 
Ja 8  Nein 0  Enthaltung 0   

Zu Punkt  9 der TO: 
(Beratung und Beschlussfassung über den Lückenschluss am Radweg) 

Gemeindevertreter Tom Laffrenzen verlässt den Raum wegen Befangenheit.  
Der jetzige Radweg erstreckt sich von Bredstedt bis zur Goldebeker Kreuzung und 
beginnt wieder an der Silleruper Kreuzung (L12). Gemeindevertreter Holger Hansen 
macht den Vorschlag, den Bund, das Land und die Gemeinde Lindewitt mit ins Boot 
zu holen bezüglich einer “Lösung fürs Gesamte“. Durch den Lückenschluss wurde 
eine durchgehende Verbindung von West- und Ostküste entstehen. Bürgermeister 
Jessen wird in Kontakt mit der Gemeinde Lindewitt treten, um ggf. eine Zusammen-
arbeit herbeizuführen und auch mit der Amtsverwaltung, um alles weitere in die We-
ge zu leiten. 
 

 

Zu Punkt  10 der TO: 
(Beratung und Beschlussfassung über Pflasterarbeiten am Ehrenmal) 

Da aktuell nur ein Kostenvoranschlag eingereicht wurde, wird die Beschlussfassung 
zu diesem TO auf die nächste Sitzung verschoben.  
 
Ja 8  Nein 0  Enthaltung 0   

Zu Punkt  11 der TO: 
(Beratung und Beschlussfassung über Pflasterarbeitem am Feuerwehrhaus) 

siehe TO 10  
 
Ja 8  Nein 0  Enthaltung 0   
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Zu Punkt  12 der TO: 
(Beratung und Beschlussfassung über die Zaungestaltung an der Streuobstwiese) 

Um die Streuobstwiese sollen Eichenspaltenpfähle gesetzt werden und jeweils quer 
zwischen die Pfähle ein einfaches Brett. Der Gemeindearbeiter hat Bedenken gegen 
dieses Vorgehen geäußert.  
 
Ja 8  Nein 0  Enthaltung 0   

Zu Punkt  13 der TO: 
(Bericht des Bürgermeisters) 

-der Jahresbericht der Fahrbücherei liegt vor. Im Jahre 2015 gab es 2093 Entleihun-
gen, im Jahre 2016 2178 Entleihungen. Davon erfolgten im Jahre 2015 1565 online 
und im Jahre 2016 1891. In der Gemeinde gab es 2015 540 Entleihungen und 2016 
419 Entleihungen 
 
-die Kostenrechnung der Abwasserbeseitigung Goldebek liegt vor 
 
-die Beprobung der Klärteiche hat ergeben, das 2 Teiche entschlammt werden müs-
sen und 2 Teiche nicht. 1 Klärteich ist von der Pflanze Wasserpest befallen 
 
-die Unterlagen zum zeitlichen Ablauf und entsprechender Einteilung der Gemeinde-
vertretung als Wahlhelfer der Landtagswahl liegen vor 

Zu Punkt  14 der TO: 
(Bericht der Ausschussvorsitzenden) 

Bau- und Wegeausschuss: 
-in der  Rohrleitung  des Wasser- und Bodenverbandes unter der Straße quer durch 
die Gemeinde gibt es einen Rückstau durch Verstopfung. Laut Aussage des Kreises 
ist die Gemeinde für die Problemlösung zuständig. Aktuell gibt es aber keine aufge-
tretenen Probleme. Es ergeht der Vorschlag, das Wasser ggf. direkt in den Mühlen-
strom einzuleiten 
 
Kindergartenausschuss:   
-im Kindergarten gibt es aktuell einen Personalengpass. Es fehlt eine sozialpädago-
gische Assistentin, die momentan auf dem abgegrasten Markt nicht zu kriegen ist. 
Nun soll eine Erzieherin statt der SPA eingestellt werden 
 
-den Mitarbeiter/innen des Kindergartens fehlt ein Raum zum vorbereiten bzw. um 
Elterngespräche zu führen. Aufgrund der guten Zulaufzahlen der Kinder für die 
nächsten Jahre kommt langfristig nur ein Anbau in Betracht. Die weiteren Planungen 
diesbezüglich starten im Mai nach einer Begehung 
 
-Kinder aus dem Umland werden erst nach Versorgung aller eigenen Kinder aus dem 
Einzugsgebiet des Kindergartens aufgenommen  
 
Kulturausschuss: 
-der Terminplan für April-Juni mit Freizeitangeboten in der Gemeinde ist fertiggestellt. 
Ein großer Dank für die Planung geht an Sylta Jessen 
 
-am 01. Juni findet die jährliche Seniorenfahrt statt 
 
-am 04. Juni findet das erste Obstwiesenfest an der Streuobstwiese statt 
 
-am 01. Juli findet bei ausreichender Beteiligung ein Dorfflohmarkt statt 
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Zu Punkt  15 der TO: 
(Anträge) 

-die Gemeinde Högel stellt den Antrag auf Zuschuss für das gemeindeeigene 
Schwimmbad. Der Zuschuss wird einstimmig in Höhe von 150€ gewährt  
 
- das Müttergenesungswerk wird einstimmig in Höhe von 50€ bedacht  
 
-das ev. Kinder- und Jugendbüro NF stellt ebenfalls einen Antrag auf Zuschuss. Da 
die Jugendarbeit gemeindeintern gefördert wird, wird dieser Antrag abgelehnt  
 
-das Kinderheim Peter Pan stellt den Antrag, zwei Fußballtore auf dem angrenzen-
den Sportplatz aufzustellen. Der Verein für bürgerliches Engagement soll vorweg um 
Förderung gebeten werden. Die Entscheidung über den Antrag wird einstimmig ver-
tagt 

Zu Punkt  16 der TO: 
(Verschiedenes) 

Die Ablaufplanung für die Landtagswahl am 07.05.2017 liegt vor.  
 
 
Der öffentliche Teil der heutigen Sitzung wird um 21:23 Uhr geschlossen.  
 
 
 
  
  

 
  
  
  
  
 
 
 

Der Bürgermeister Die Protokollführerin 

 
 
 

 

 


